
一    般    質    問 

（令和６年第３回定例会） 

９月３日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長公約につい
て 

 
 
 
２．公共交通につい
て 

 
３．都市計画道路に
ついて 

 
４．オリンピックに

ついて 
 
５．新庁舎整備につ
いて 

 
６．産婦健診につい

て 

１ 東葉高速線通学定期割引について 
２ 上高野地区におけるコミュニティセンターの設置につ
いて 

３ 京成本線沿線のまちづくりについて 
 
１ タクシー券の活用状況 
２ 地域対策 

 
３・４・１号線について 

 
 
１ パブリックビューイングを終えて 

２ 今後の予定 
 
１ 現在の状況 
２ 今後の予定 
 
１ 他市の状況 

２ 今後について 

 

９月３日（火） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  萩 原 麻由美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．スポーツ振興関
連 

 
 
 

 
 
２．防災関連 
 
 
 
 
 
 
 
３．学校関連 

１ オリンピックメダリストへの市の対応について 
２ 市民体育館の改修工事について 
⑴ 工事の進捗について 
⑵ 代替施設について 

３ 総合運動公園庭球場及びバスケットボールコート改修

工事の進捗について 
 
１ 緊急情報発信について 
２ 避難所について 
３ 学校体育館の空調設備整備について 
４ 新耐震基準の木造住宅の耐震改修工事について 
５ 水道管の耐震化について 
６ 災害時の給水体制について 
７ 市民への情報発信について 
 
１ 八千代子どもサミットについて 

２ コミュニティ・スクールについて 



９月３日（火） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．持続可能な市政
運営の確立に向け
た行財政改革 

 
 
 
 

２．安心・安全な魅
力あふれるまちづ
くり 

 
 

 
 
３．健やかで生き生
きと過ごせる八千
代へ 

 

 
４．未来を拓き、豊
かに生きる人間を
育む八千代へ 

行財政改革アクションプラン 
⑴ 重点取組事業の進捗 
⑵ 行政評価システムの活用 
⑶ 民間活力の導入 
⑷ 受益者負担の適正化 
⑸ 普通財産の有効活用 

 

京成本線沿線まちづくりビジョン 
⑴ まちづくりビジョンの策定の背景と目的 
⑵ 将来都市構造における京成本線沿線地域の位置づけ 
⑶ 対象地域における人口動向 
⑷ 対象地域における公共交通等移動手段の確保 

⑸ 駅前広場のバリアフリー対策 
 
１ 健康まちづくりプラン 
⑴ 健康寿命延伸への取組 
⑵ がん対策 

２ 安心した暮らしを支える医療・介護体制の確保 

 
学校教育推進計画 
⑴ 計画最終年度における評価 
⑵ 学校教育重点目標の進捗 
⑶ 安心・安全な教育環境の整備 
⑷ 教育内容の充実 

 



９月３日（火） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０２３年度決
算 

 
 
 
２．学校給食 
 

 
 
３．教育費の保護者
負担軽減 

 

４．補聴器購入費の
助成制度創設 

１ ２０２３年度決算をどう評価しているか 
２ 市民要求と実績 
３ 財政課題 
４ 来年度への課題 
 
１ 千葉県学校給食会との関係 
２ 保護者負担をどう考えているか 

３ 給食費の完全無償化 
 
１ 就学援助制度の拡充 
２ 教材についての考え方 
 

１ 近隣市の状況から八千代市も助成を行うべき 
２ 自治体格差をなくすために千葉県の制度として求める
べき 

 

９月３日（火） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「八千代市民に寄り添う会」  大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市職員の労働環
境の向上 

 

２．重層的支援体制
整備事業 

 
 
 
 

３．多様性社会の確
立 

１ ハラスメント対策 
２ 待遇改善と雇用安定 
 

１ 基本的な制度設計 
２ 学習支援事業 
３ 子育て支援 
４ ひきこもり支援 
５ ヤングケアラー支援 
 

１ 多文化共生社会の推進 
２ ＬＧＢＴに対する理解増進 

 



９月４日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
について問う 

 
 
 
 
 

 
 
２．未来を見据えた
最適な公共サービ
スの推進について 

 
 
 
３．八千代ならでは
の豊かな自然環境
の保全と活用 

 
４．安全で快適な生
活・水環境の保全
について 

１ 地域公共交通拡充への取組 
⑴ 東葉高速鉄道の運賃問題への対応 
⑵ 高齢者や移動手段のない市民への公共交通手段拡充
への対応 

２ 命と暮らしを守る地域医療への取組 
八千代医療センター適正運営への対応 

３ 子育て支援の充実への取組 

多様な子供たちの居場所づくりへの対応 
 
１ 公共施設のＧＸの推進 
２ エネルギー自治への取組 
⑴ 太陽光発電のＰＰＡモデルの活用 

⑵ 電力の地産地消の取組 
３ 新庁舎整備の現状とこれから 
 
１ 石神谷津等の自然環境の現状と取組 
２ 谷津・里山の保全と活用への今後 
 

 
ＰＦＡＳ汚染に対する取組 
⑴ 河川・地下水等の水環境への対応 
⑵ 安全で安心な水道水への対応 

 



９月４日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．不登校問題につ
いて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．ムスリム施設の
建設について 

 
 
３．中学校の歴史教
科書採択について 

 
 
４．梨の中国産花粉
輸入停止の影響に
ついて 

 
５．農業の活性化の
取組について 

 
６．八千代医療セン
ターについて 

 
７．学校給食につい
て 

 
 
 
８．レプリコンワク
チンの接種につい
て 

 
９．能登半島地震に
おける本市独自の
対応について 

 
１０．外国人の生活

保護受給につい
て 

１ 小・中・義務教育学校の児童・生徒数の過去５年間の
推移について 

２ 小・中・義務教育学校の不登校児童・生徒数の過去５
年間の推移について 

３ 小・中・義務教育学校の教室外登校児童・生徒数の過
去５年間の推移について 

４ 小・中・義務教育学校の児童・生徒数が減り続けてい
るにもかかわらず、不登校児童・生徒数が増加している
原因について 

５ 不登校児童・生徒数の増加防止策の効果について 
 
１ 野田市で進められているムスリム施設の建設について 
２ 本市における類似の案件の有無と、その際の対応につ
いて 

 
１ 今年度の中学校の歴史教科書の採択結果について 
２ 採択結果を踏まえ、文部科学省初等中等教育局長の通
達について改めて教育長の所見を問う 

 
１ 本年度の影響について 
２ 来年度以降に向けた恒久対策について 
 
 
１ 本市における遊休農地の実態について 
２ 遊休農地の増加に対する本市の取組について 
 
１ 経営母体の混乱について 
２ 経営母体の基本協定違反に係る見直しについて 
 
１ 自校方式からセンター方式に変えたことにより、どの
ようなメリット及びデメリットがあったか 

２ センター方式から自校方式に戻している自治体につい
て 

 
１ １０月から始まるレプリコンワクチン接種について 
２ 他市における事例を踏まえた新型コロナワクチン接種
の対応について 

 
１ 能登半島地震の被災地の現状認識について 
２ 能登半島地震における本市独自の対応について 
 
 
１ 本市における外国人生活保護受給世帯数及び受給金額
について 

２ 新規受給申請の際、本人の母国に対する保護要請につ
いて 

３ 受給者本人への帰国の要請について 



９月４日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共交通につい
て 

 
 
２．八千代医療セン
ター問題について 

 

 
 
 
 
 

３．教育問題につい
て 

 
 
 
 

 
４．農業問題につい
て 

１ 北部地域の補完的交通の内容は 
２ 問題点や課題と対策 
３ 地域との話合いの計画は 
 
１ 理事長解任についての大学当局からの報告と八千代医
療センターへの影響 

２ 医師、看護師不足解消の見通し 

３ 市長は地域中核病院としての役割を果たしているとい
う認識か 

４ 決算資料から見る八千代医療センターの現状と課題 
５ 「地域医療検討会議」の進捗状況と課題 
 

１ 未配置教員の現状と対策 
２ 不登校の校内教育支援センターの現状と担当教員の配
置 

３ 不登校のない学校づくりは可能 
４ 学校の労働安全衛生委員会の体制と活動 
５ 校則の見直しの進捗状況 

 
１ イノシシの獣害と対策について 
２ 新規就農者拡大のための予算増額 

 



９月４日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の市政運営
について 

 
 
 
 
 

２．小・中学校に関
する問題について 

 
 
３．市内の公園の公

衆トイレについて 
 
４．私道について 
 
 
５．八千代台駅周辺

の再整備について 

１ 何を念頭に置いて市政運営を行ってきたのか 
２ 東葉高速鉄道について 
３ 市庁舎の整備状況 
４ 八千代総合運動公園の今後 
５ 千葉うみさとラインについて 
６ 道の駅やちよの整備状況 
 

１ 西八千代地区の中学校について 
２ 体育館のエアコン設置について 
３ 老朽化した校舎やトイレの改修について 
 
１ 現状の把握 

２ 今後の改修の予定について 
 
１ 市内の現状 
２ 対処法 
 
１ 京成電鉄株式会社との包括連携協定について 

２ 八千代台図書館の今後 
３ 旧駅前交番の解体について 

 

９月４日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

八千代市水道事業
について 

１ 歴史 
２ 市制施行時の水道施設の状況 
３ 市制施行時及び現在の普及率、管網の状況 
４ 市制施行時から現在までの組織体制の変遷 

５ 市制施行時から現在までの主な施策 
６ 市制施行時から現在までの維持管理の状況 
７ 管路耐震化事業の経緯、進捗状況、今後の予定 
８ 新たな工法、部材の有無 

 



９月５日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全につ
いて 

 
２．セキュリティー
について 

 
 

３．持続可能な資源
の確保について 

 
４．市役所の働く環
境について 

 
５．介護について 

困窮やＤＶなど、困難な状況にある女性を支援する市の
取組について 
 
八千代市上下水道局の業務委託先のネットワークが外部

からの不正アクセスを受け、情報が外部から閲覧可能な状
態になっていた件について 
 

本市における循環型の一般廃棄物処理について 
 
 
カスタマーハラスメントについて 

 

 
介護認定制度について 

 

９月５日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＳＤＧｓへの取
組 

 
 

 
 
２．子供に優しいま
ちづくり 

 
３．スマート自治体

の推進 
 
 
 
 
４．地域問題 

１ 総合計画におけるＳＤＧｓへの位置づけ 
２ パートナーシップ宣誓制度とファミリーシップ制度の
導入 

３ 市営住宅における多様性推進への要件緩和 

４ 婚姻届の記載例 
 
１ 市内小学校における言葉の教室拡充 
２ 病児保育・病後児保育 
 
便利で質の高い行政サービスの実現 

⑴ マイナンバーカードの利用拡大 
⑵ 公共施設Ｗｉ－Ｆｉステーション整備 
⑶ デジタルサイネージの情報発信 
⑷ 要介護認定のデジタル化 

 
１ 睦スポーツ広場のトイレ整備 
２ 島田３５付近住宅地の排水溝工事 

 



９月５日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市の未来
を予測するための
将来人口推計につ
いて 

 
 
 

 
 
 
 
 

２．緑が丘地域の中
学校不足問題 

 
 
 
３．東葉高速線の運

賃値下げについて 
 
 
４．コミュニティバ
ス運行の必要性に
ついて 

 
 
 
 
５．酷暑の中で学校
体育館が避難所と

して機能するのか 

１ 東高津中学校開校時の将来計画について 
２ 萱田南小学校開校時の将来計画について 
３ 公共施設等個別施設計画で検討している学校の統合に
ついて 

４ 公共施設等個別施設計画の根拠は将来人口推計に基づ
くものなのか 

５ これまでの総合計画における想定人口と実績について 

６ 想定と実績のそごに対する考えについて 
７ 村上駅前の大規模集合住宅等を中心とした人口増加に
よる学校への影響について 

８ 実態に合わせて柔軟に計画を見直すべき 
 

１ 将来人口推計の甘さが原因ではないのか 
２ 今後の方向性について 
３ 具体化に向けた市の考えは 
４ あらゆる可能性を検討しているのか 
 
１ ２０２３年度決算と３３億円の純利益について 

２ 過去に実施した繰上償還について 
３ 純利益の活用で学割定期を含めた運賃値下げを 
 
１ 本庁舎の利用者数について 
２ 本庁舎利用者のアクセスの実態について 
３ 本庁舎へのアクセスは既存の公共交通で賄えているの
か 

４ 市の職員も既存の公共交通でアクセスしているのか 
５ コミュニティバスの試行運行を実施すべき 
 
１ 避難所としての対応は 
２ 学校利用としての対応は 

３ 少しでも早い空調設置スケジュールの検討を 

 



９月５日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方自治法改定
に関連して 

 
 
 
２．八千代医療セン
ターの運営状況に

関連して 
 
 
３．独居高齢者問題
に関連して 

１ 地方自治法に関する市の基本認識について 
２ 改定内容は地方自治体への国の指示権を拡大し、「国と
地方は対等の原則」に反していないか 

３ 八千代市は改定反対の立場を明確にするべき 
 
１ 八千代医療センターの経営状況について 
２ 東京女子医科大学理事長の解任について 

３ 東京女子医科大学新理事長に八千代医療センターの運
営正常化を求めるべき 

 
１ 独居高齢者の孤立・孤独死増加について 
２ 独居高齢者が安心して暮らせる支援事業を 

⑴ 三世代同居・隣居・近居支援事業の実施を 
⑵ 配食サービス費助成金を元の３００円に 
⑶ 緊急通報システムの活用状況について 
⑷ 地域包括ケアシステムの構築について 

３ 孤独・孤立対策推進法について 

 

９月５日（木） ５人目 

個別質問順序１０ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 

 
 
 
２．契約 
 
３．都市マスタープ

ラン 
 
 
４．地域特産品によ
る産業振興とＧＩ
法（特定農林水産
物等の名称の保護
に関する法律） 

 
５．吃音について 

１ 公約（東葉高速線通学定期割引率アップ）について 

２ 特別職（副市長、教育長、事業管理者）について 
３ 職員の能力・資質の向上と働き方改革について 
 
公共工事の週休２日制について 

 
１ 市街化区域と市街化調整区域の方針 

２ コンパクトシティへの誘導と連担制度の廃止について 
３ 関係部署、個別計画との連携について 
 
１ 本市の地域特産品とそれによる産業振興の現状につい
て 

２ ＧＩ法への認識と県内の状況について 
３ 本市特産品のＧＩ登録とそれによる産業振興 
 
 
１ ３歳児健康診査における吃音について 
２ 小学校、中学校における吃音への理解促進について 

 


